

## Pymes: el Gobierno abrió el acceso a la compra de dólares



El Banco Central liberó dólares oficiales para las pequeñas y medianas empresas, y colocó USD 2500 millones en el bono para importadores. El 80% podrán acceder entre febrero y abril al mercado oficial de divisas para saldar sus pasivos con proveedores del exterior. La medida beneficia a 10.000 compañías. En diálogo con FM Vos (94.5) y con Diario San Rafael, el economista Miguel Ponce explicó que este es un tema muy sensible, ya que la problemática que tenían las pymes pasaba por dos planos: el stock y el flujo. Por un lado, estaba el stock de deuda, y el flujo, es decir cómo normalizar el acceso que hasta ese momento era difícil, a los dólares de tipo oficial que estaba absolutamente restringido. “Todos pensamos en aquel momento, que el tema iba a ser por partes: que primero se iba a enfrentar lo del flujo para normalizar lo antes posible la situación, y darte algún tipo de solución a futuro para el stock. Pero rápidamente se enfrentaron simultáneamente las dos cuestiones. Por un lado salieron los bonos como parte de pago de deuda que obligó a inscribirse en un registro a partir del cual, esa bola, esa cifra de la que hablábamos disminuyó drásticamente porque muchos empresarios, particularmente aquellos que tienen comercio intercompany (es decir que una subsidiaria del exterior le manda a una de nivel local), en aquel momento no quisieron muchos de ellos anotarse por temor a que esas operaciones previas a que se integrara ese monto de deuda, fueran miradas con lupa”, recordó. Por otro lado, en términos de flujo, no todo fue tan rápido porque hay una cantidad de resoluciones que debieran ser instrumentadas con mayor agilidad, y el cambio en algunas instituciones como la aduana, la AFIP y las que son intervinientes en la provincia, no han estado a la altura de las urgencias. “Estamos viendo

---

que se han tomado algunas medidas que hasta han ido bien, como es que la prórroga de toda la deuda impositiva se traslade al 31 de julio, con lo cual una presión muy fuerte que había sobre las pymes se comience a alivianar o por lo menos, a patear hacia adelante. Pero el gran problema, como siempre en la economía real, es que la caída de ventas de las pymes desde diciembre hasta acá, fundamentalmente después del fogonazo inflacionario que fue llevar el dólar, en lugar de a los \$650 que abre el mercado y que lo había anunciado el propio ministro del Interior, en realidad terminaron llevándolo a arriba de \$800, originó una caída de la demanda muy grande afectando a las pymes”, advirtió Ponce y añadió que “hoy las pymes y la economía en general, están padeciendo una agudización de lo que ya se vivía antes del cambio de gobierno, que es una recesión creciente que se ha agudizado en estos meses con alta inflación”. En cuanto al panorama inmediato, con la posibilidad de importar insumos y exportar productos terminados, el economista considera que “todavía el tema de la fluidez de las importaciones de los insumos no parece definido, y se está a la espera de que todo lo anunciado se concrete en la práctica”. “Hoy por hoy, mi sensación es que la direccionalidad de ciertas medidas que van en lo que el sector venía reclamando, todavía no se han logrado instrumentar de una manera eficiente y por eso es que las quejas continúan”, aseguró y resaltó que “aún existe todo un horizonte de incertidumbre que no sólo no ayuda a la inversión, sino que esencialmente en el caso de las pymes genera una situación de incertidumbre sobre cómo van a estar en los próximos tiempos”.